

VORWORT

Der Magistrat der Stadt Wien präsentiert das „Statistische Jahrbuch der Stadt Wien 1987“ der Öffentlichkeit. Diese im Statistischen Amt bearbeitete Publikation konnte auch heuer wieder auf den letzten Stand gebracht bzw. um wertvolle Ergebnisse bereichert werden, wie dies z. B. anhand der „Meldungen an die Umwelpolizei“ bewiesen wird.

Da die Wichtigkeit des Umweltschutzes auf allen Gebieten ständig im Steigen begriffen ist, wurde aber auch versucht, das hohe Niveau dieses Abschnitts zu halten bzw. noch zu verbessern. Insbesondere auf die Angaben über den Gütezustand der Wiener Gewässer wurde großer Wert gelegt.

Die Bedeutung Wiens als Arbeitsplatzzentrum wird durch die enorme Zahl an Einpendlern – nämlich 162.270 – hervorgehoben, während nur 35.487 auspendeln.

Eine nicht geringe Zahl von Schülern litt 1986/87 z. B. an kariösen Zähnen oder einer Fehlf orm der Beine bzw. Füße, wie die Befunde über deren Gesundheitszustand zeigen.

Über die Anzahl der land- und forstwirtschaftlichen Betriebe, die Arbeitskräfte, Kulturarten und Strukturmerkmale gibt die im Jahr 1986 durchgeführte Erhebung Auskunft.

Da großes Interesse an einer bezirksw eisen Aufstellung der Tabaktrafiken bestand, wurden hierüber die Angaben für 1987 aufgenommen.

Um eine bessere Übersicht zu ermöglichen, konnten die Daten über die Geschäftsergebnisse der Wiener Versicherungstätigkeit von nur einer Anstalt auf die wichtigsten großen Unternehmen ausgedehnt werden.

Die Angaben über die Gemeindestraßen konnten insofern verbessert werden, als nun Details über die Beschaffenheit der Fahrbahn- und Abstellflächen vorliegen. Darüber hinaus wurde noch eine bezirksw eise Aufgliederung der Gehsteigflächen und Fußgängerzonen veröffentlicht.

Zum Thema Wasserversorgung, dem ja im Zuge des Umweltschutzes enorme Bedeutung zukommt, stehen nunmehr monatsw eise Ergebnisse über die Wassergewinnung und -abgabe zur Verfügung.

Wie wichtig ein gesicherter Arbeitsplatz für jeden ist, braucht nicht erst hervorgehoben zu werden. Darum wird einerseits großes Augenmerk auf die Arbeitslosenzahlen (bezirksw eise nach Männern und Frauen getrennt, nach höchster abgeschlossener Ausbildung oder nach Arbeitsämtern, dem Alter und der Vormerkdauer), andererseits aber auch auf die gemeldeten offenen Stellen, unterteilt nach Berufsobergruppen, gelenkt.

Wie die letzten Gemeinderats- und Bezirksvertretungswahlen vom 8. November 1987 im einzelnen ausfielen, kann den entsprechenden Zahlenergebnissen entnommen werden.

Da die Finanzen ein nicht unwichtiger Punkt des öffentlichen Lebens sind, wird erstmals der Nachweis über den Schuldendienst der Stadt Wien publiziert.

Abschließend dankt das Statistische Amt der Stadt Wien allen Dienststellen und Institutionen, die Daten zur Verfügung gestellt und somit zur Herausgabe dieses Jahrbuches beigetragen haben.

Wien, im November 1988

Magistrat der Stadt Wien
Magistratsabteilung 66 — Statistisches Amt